

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 10 DE SETIEMBRE DE 1827.

SAN NICOLAS DE TOLENTINO, CONFESOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia del Carmen.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 5 h. y 41', y se oculta á las 6 h. y 19'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera
A las 9 la mañana.	30 0, 10.	75 08	E.	Claro
A las 12 del día....	30 0 10.	80 02.	NO.	Idem
Alas 6 de la tarde.	29 9, 38.	78 00.	O.	Idem

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 4 h. 47' mad. § 2.ª Altamar á las 5 h. 7' tard.
1.ª Bajamar á las 10 h. 57' mañ. § 2.ª Bajamar á las 11 h. 17' noh

ORDEN DE LA PLAZA.

El Exmo. Sr. Capitan General de esta Provincia en 28 del que acaba me dice lo que copio. = Exmo. Sr. = El Exmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra me dice lo que sigue. = (Sigue la Real orden para que en los cuerpos del ejército se reciba un cadete por compañía, inserta en el diario del 1.º del corriente.) = Lo que traslado á V. S. para su inteligencia y que lo haga saber en la orden de la plaza. Dios guarde &c. Cadiz 31 de Agosto de 1827. = El Teniente de Rey Gobernador interino: Angel Diaz del Castillo. = Sr. Sargento Mayor de la plaza.

De orden del Exmo. Sr. Gobernador militar y político de esta plaza se tendrán y considerarán como profesores de medicina y cirujia á los licenciados en dichas facultades D. José Diaz y

D. José Gómez Herrera, quienes por un error involuntario de copia ó de impresion no se hallan comprendidos en el lugar que les corresponde en las listas que se han dado al publico.

HISTORIA NATURAL.

Hay en la naturaleza varios seres vivientes cuya respiracion puede quedar suspendida mucho tiempo sin que pierda la vida. Las abejas, por ejemplo, aunque esten debajo del agua largo tiempo no mueren. Reaumur las vió vivas despues de haber estado en el agua por espacio de nueve horas. Algunas de ellas dejó el Dr. Evens tambien debajo del agua 18 horas, y habiendolas sacado luego y puesto al sol la mayor parte de ellas revivieron. Otros insectos hay que ofrecen igual fenomeno. De Geer dá noticia de una especie de gusanos que viven larguísimo tiempo en el espíritu de vino, y Mr. Kirby refiere que deseando conservar en su estado natural una hermosa mariposa, la sumergió en un vaso de ginebra, en donde la dejó un dia y una noche, y viendola ya sin movimiento ni señal alguna de vida la puso al sol para que se secase, pero en cuánto sintió el calor empezó á moverse y poco despues echó á volar y se escapó.

ENVENENAMIENTO.

Una señora que tenia una casa de educacion en Marsella, comió el 9 de Agosto ultimo con su marido, una hija suya y doce pupilos una sopa de sémola hecha con leche de cabra. A poco de haberla comido se manifestaron en todos síntomas de envenenamiento y algunos de los niños de edad de tres y cuatro años murieron por la noche. En otros barrios de la ciudad quedaron envenenadas otras personas de resultas de haber tomado leche de cabra pura, y entre ellas algunas perecieron. Varios médicos de los que fueron llamados para socorrer á los envenenados, han opinado, en vista de los síntomas narcóticos que observaron en los pacientes, que la causa de tan triste acontecimiento pudiera muy bien dimanar de la cicuta ú otras yerbas venenosas que las cabras suelen comer sin que les resulte daño alguno. Ya las autoridades de Marsella han dado las disposiciones convenientes para averiguar la verdadera causa de semejante envenenamiento. Esto que ha sucedido en Francia demuestra la necesidad de tener mucho cuidado con los pastos en que pastan las cabras, que como acabamos de decir comen impunemente yerbas venenosas, las cuales es muy probable que comuniquen á la leche sus cualidades deletéreas. Ya en otra ocasion hablamos de las precauciones que exige la conservacion de la leche por ser uno de los alimentos mas faciles de alterarse.

EL DESAFIO.

Tanto se ha escrito ya acerca de los desafios que seria so-

brado cuánto pudieramos decir sobre el particular. Para dar una idea de la que se tiene de esta barbara costumbre en algunas partes del mundo, insertamos la siguiente respuesta que dió por escrito á un reto, un habitante de la India oriental.

„Dos objeciones me ocurren contra tu desafío: la primera el temor de hacerte daño, y la segunda el de recibirlo. No se que bien pudiera resultarme de plantarte una bala en cualquiera parte del cuerpo, aunque fuera la menos peligrosa. Además yo ningún uso podría hacer de tí matandote, pues ni eres un pabo ni un conejo, y como no soy un canibal para alimentarme de carne humana, no encuentro razon para matar á un hombre que de nada pudiera servirme.

„Por lo que á mi toca no me gusta hallarme cerca de donde deben pasar cosas peligrosas. Me amedrenta mucho la idea de que pudieras alcanzarme, y así considero mas prudente el estar lejos.

„Si persistes en tu idea de ensayar tus pistolas, escoge para blanco cualquiera otra cosa que tenga las mismas dimensiones que yo, como por ejemplo una puerta, y si pegas en ella un balazo podrás avisarme por escrito, y entonces confesaré inmediatamente que si me hubiera hallado en lugar de la puerta, me habrias alcanzado.

CONSERVACION DE LAS COLES.

Los portugueses se sirven del método siguiente para conservar por muchos dias las coles. Cortan baja la col, de modo que le queden dos ó tres pulgadas de tronco, sacan el tucano ó lo blando hasta el hondo de una ó dos pulgadas, teniendo cuidado de no rozar ó herir la parte dura ó cáscara. Se cuelgan entonces las coles atadas de una cuerda que rodee la parte del tronco mas inmediata á las hojas: las cuerdas se enlazan á una sogá ó se cuelgan de clavos, dejando los intervalos ó huecos necesarios para que pesen sobre sí mismas. La parte del troncho de donde se saca la carne queda boca arriba y se debe llenar de agua todas las mañanas. Así se conservan las coles en navegaciones muy dilatadas, y se podrá aplicar sin duda el mismo medio para la conservacion de las coliflores, brocoles &c. — *T. J. Serrano.*

Hospital militar de Cadiz.

Se hace saber al publico que en casa del sub-intendente abajo firmado, Alameda casa num. 82, se reciben contratas cerradas para el labado de la ropa blanca y otros efectos del hospital militar de la plaza de Cadiz en todo el año de 1828, empezando á contar desde el 1.º de Enero proximo. — Las personas que quieran concurrir para hacer este servicio, que asciende á 100 duros poco mas ó menos cada mes, hallarán en casa

4
del mismo sub-intendente y en la direccion del dicho hospital,
el cuaderno con las clausulas y condiciones que se exigen.—
Las proposiciones se admitiran hasta el 15 de Setiembre cor-
riente.—Las ofertas deberan hacerse en moneda francesa.—Se
preferira al que haga mejora en los precios, mediante buena y
valida garantia. Cadiz 1.º de Setiembre de 1827.—El sub-inten-
dente encargado de la policia administrativa de dicho hospital,
=Firmado : *Weis*.

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de comer-
cio de esta plaza debe celebrarse á su presencia á las 12 de la
mañana del Martes 11 del corriente, junta de acreedores á D.
Felipe de los Heros, mediante el juicio universal que de ellos
ha promovido. Lo que se hace notorio para que los que lo sean
concurran al acto por sí ó por legitimos representantes con los
documentos que les comprueben, y á fin de que las personas
que tengan caudales, frutos ó efectos del referido ó noticias de
otras en quienes existan se presenten á manifestarlo. Cadiz 5
de Setiembre de 1827.

Madrid 3 de Setiembre.

Reales loterias.—En la estraccion de la Real Loteria pri-
mitiva, celebrada en la tarde de hoy, salieron sorteados los nu-
meros siguientes:

80=14=4=2=10

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo á Real orden se administrará por la Junta Su-
perior de Sanidad hoy 11 del corriente á las 5 de la tarde en
las casas Capitulares: se advierte á los que conducen á los niños
que han de tener las papeletas de domicilio de sus respectivas
comisarias.

AVISOS.

*El Miercoles 12 del corriente á las once de su mañana se
ha de proceder en el almacen del vestuario situado en la calle de
S. German, debajo de la Muralla, num. 44, barrio de S. Car-
los, al remate al contado de los efectos que siguen.—9 sillas de
caballos: 3 cobertores de lana: 8 cubiertas de sillas de montar
de lana: 8 dichas de paño: 2 bridas: 8 sobrecinchas: 7 albar-
das: 53 costales: 23 tiendas de acampamento: 53 estacas; 3 ma-
cetas: 166 ollas de oja de lata: 35 gamelas: y 80 cántaros de
oja de lata.—Todos los efectos espresados son usados y han sido
reformados del servicio. Podrán verse en el almacen desde el dia
10 desde las once hasta las dos de la tarde. Cadiz 7 de Setiembre
de 1827.—El sub-intendente militar encargado de la policia del
almacen del vestuario de la division—Du Plessix.*

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D Carlos, núm. 69.